



Pourquoi faire des affaires avec l'UE?

L'Union européenne a créé le **plus grand marché unique** de l'économie mondiale et a mis en place des règles claires et transparentes applicables à tous les partenaires commerciaux.

Un **ensemble unique** de règles commerciales et de procédures administratives et commerciales et un **tarif extérieur commun** simplifient le commerce et permettent un environnement stable, prévisible et sûr.

Plus de 500 millions de consommateurs vivant dans l'Union européenne représentent le marché le plus lucratif du monde présentant de multiples possibilités pour les exportateurs du monde entier.

Saviez-vous que ...



Démographie

... L'UE avec son demi-milliard d'habitants représente 7% de la population mondiale.

... UE27 avec ses 502.4 millions de citoyens est le troisième plus grand membre du G20 en termes de population.

... les Européens ont une espérance de vie parmi les plus élevées au monde... La mortalité infantile dans l'UE 27 est la troisième plus basse du G20.

... les européens vivent 12 ans de plus (79,8 ans) que le citoyen moyen dans le monde (67,9 ans).



Economie

... L'UE représente 25,2% du PIB mondial.

...le PIB par habitant (en €) dans l'UE27 est de 25 100 € et dans la zone euro 28 300 €, ce qui place l'Europe parmi les cinq économies les plus performantes (2011).

... le PIB de la zone euro est à 9 414 milliards €, presque deux fois plus élevé que le PIB de la Chine, avec ses 5 243 milliards d'euros (2011).

... le PIB de l'UE a augmenté de près de 35% par rapport à 1995-2008 et a baissé de moins de 1% par rapport à 2008-2010.

... L'UE n'a connu qu'un léger déficit commercial au cours de la dernière décennie en raison principalement de ses importations d'énergie et de matières premières.

... L'UE est dépendante des matières premières. La part des importations de matières premières, notamment énergétiques, a été en constante augmentation et représente aujourd'hui plus d'un tiers des importations totales de l'UE.

... La valeur des exportations de matières premières en provenance de l'UE a plus que doublé entre 2002-2011.



Crise de la dette et de la gouvernance économique

... En 2011 l'UE27 a enregistré un déficit inférieur (-4,5% du PIB) à celui des États-Unis (-9,6% du PIB) et du Japon (-8,2% du PIB).

... En 2011 l'UE27 avait une dette inférieure (83% du PIB) à celle des États-Unis (102,9% du PIB) et due Japon (229,8% du PIB).

... L'inflation dans la zone euro (2,7%) en 2011 est environ trois fois inférieure à l'inflation en Russie (8,4%), l'Inde (8,6%) ou l'Argentine (9,3%).

... L'Union européenne, en 2011, a remanié et considérablement renforcé ses mécanismes de coordination des politiques économiques et budgétaires.

... En Décembre 2011 un ensemble de six lois de l'UE pour une surveillance plus étroite des finances publiques et des déséquilibres macro-économiques est entrée en vigueur, avec une amélioration de la prévention et de l'exécution, y compris des sanctions plus efficaces.

... Les 17 États membres de la zone euro ont achevé le processus de ratification du filet de sécurité financière du FESF renforcé (Fonds européen de stabilité financière) en moins de trois mois, le 14 Octobre 2011.

... Le MES (Mécanisme européen de stabilité) est prévu pour entrer en vigueur en Juillet 2012, ainsi que le mécanisme permanent de gestion de crise de financement dans la zone euro.

... L'UE et la zone euro mobilisent un pare-feu d'environ € 800 milliards, soit environ \$ 1 trillion.

... Pour faire face aux effets de la crise économique, l'Europe apporte un soutien conditionnel aux banques afin de s'assurer que le flux de crédit aux particuliers et aux entreprises n'est pas coupé.

... La Commission européenne émet chaque année (la dernière fois le 30 mai 2012) 27 recommandations spécifiques par pays, pour chaque État membre, plus une pour la zone euro dans son ensemble, sur les politiques budgétaires et économiques et des directives opérationnelles pour l'action préventive par pays.

... les États membres de la zone euro font l'objet d'une procédure de sanctions en trois étapes si elles s'écartent de la maintenance des finances publiques saines: passer d'un dépôt portant intérêt auprès de la Commission, à un dépôt non productif d'intérêts, à une amende.

... L'UE, les États membres et le FMI, ont pris des mesures sans précédent pour aider la Grèce à mettre en œuvre son ambitieux programme de réforme économique.

... L'enveloppe globale de l'aide à la Grèce s'élève à environ € 380 milliards. Ceci est équivalent à 177% du PIB grec, soit € 33 600 par habitant grec (par exemple, les transferts de l'après-guerre aux États-Unis du plan Marshall ne représentaient que 2,1% du PIB des pays bénéficiaires).

... le déficit gouvernement grec a été réduit de près de 16% du PIB en 2009 à 9,25% du PIB en 2011



Sources de croissance

... Le PIB de l'UE27 était de 2,13% en 2008, soit 233 milliards d'euros supérieur à ce qu'il aurait été si le marché unique n'avait pas été lancé en 1992.

... Le niveau de l'emploi aurait été de 1,32% inférieur (2,77 millions d'emplois) par rapport à son niveau actuel en 2008, sans le marché unique.

... 65% des exportations de l'UE vont vers d'autres États membres de l'UE. Plus de 60% de l'Investissement Direct Etranger (IDE) est investi à l'intérieur de l'Union européenne (2011).

... Grâce à l'euro, le commerce intra-zone euro a augmenté de 5-15%, et l'investissement intra-zone euro circule entre 15-35%.

... L'UE est le premier exportateur et le premier importateur de marchandises entre les pays du G20. L'UE bénéficie d'être l'une des économies les plus ouvertes du monde.

... D'ici à 2015, 90% de la croissance économique future sera généré en dehors de l'Europe.

... le commerce de l'UE avec le reste du monde a doublé entre 1999 et 2010.

... En 2010, environ ¼ de la croissance de l'UE a découlé du commerce international.

... La conclusion récente de l'Accord de libre-échange UE-Corée du Sud offre de nouvelles possibilités d'exportation, d'une valeur de près de € 20 milliards d'euros pour l'UE.

... les investissements intra UE provenant du reste du monde joue un rôle de plus en plus important dans la croissance du PIB.

... L'Europe est un leader mondial dans les technologies environnementales. Ce marché mondial devrait tripler d'ici à 2030.



La réglementation financière

... L'Union européenne remplit promptement son engagement aux efforts mondiaux en matière de réglementation financière.

... La proposition de la Commission européenne d'un cadre commun pour la gestion et la résolution de la crise bancaire fait de l'Europe la première juridiction au monde à répondre à tous les engagements du G20 ces dernières années pour renforcer la régulation et la supervision du secteur bancaire.

... L'UE a entièrement revu et renforcé sa surveillance financière. Le nouveau système européen de surveillance financière est opérationnel depuis le 1er Janvier 2011.

... La Commission européenne a annoncé des propositions clés visant à introduire une supervision bancaire plus intégrée, des garanties de dépôt communes, ainsi que des fonds de résolution à l'automne 2012.

... La Commission européenne a présenté plus de 30 projets de loi depuis 2008 pour renforcer la régulation financière, beaucoup d'entre eux ont déjà été transformés en droit européen.

... L'UE était la première juridiction du G20 à commencer le processus législatif pour mettre en œuvre les nouvelles exigences en capital de Bâle III (projet de législation de l'UE sur lesquels les ministres européens des finances ont conclu un accord politique, couvrant l'ensemble des 8.300 banques de l'UE: CRD IV).

Comment exporter vers l'UE?

www.exporthelp.europa.eu





Taxe sur les transactions financières

... De 2008 à 2011, la Commission européenne a approuvé des mesures d'aides d'État (y compris les recapitalisations, les garanties et le sauvetage d'actifs), jugés essentiels pour maintenir le système bancaire opérationnel et maintenir le flux du crédit d'une valeur d'environ € 4,5 trillions, soit 37% de l'UE % du PIB, soit 6% du total des actifs du secteur.

... En Septembre 2011, la Commission européenne a proposé une loi en faveur de l'instauration d'une taxe sur les transactions financières dans les 27 États membres, dont les négociations politiques sont en cours.

... Une taxe sur les transactions financières pourrait générer des revenus de € 57 milliards par an en Europe.

... 10 États membres de l'UE appliquent déjà une sorte de taxe sur les transactions financières, à l'instar de la France et du Royaume-Uni.



Action pour le climat et l'énergie

... La consommation d'énergie par habitant en 2008 dans l'UE (3 616 kgep) était inférieure à la consommation d'énergie par habitant au Canada (7 539 kgep), aux États-Unis (7 075 kgep), en Arabie saoudite (6 176 kgoe) et en Australie (5 975 kgep).

... La consommation d'énergie par habitant dans l'UE est parmi les plus basses des pays industrialisés du G20.

... Les émissions européennes de dioxyde de carbone (8,2 tonnes par habitant) sont moitié moindres que les émissions par habitant des États-Unis (19,3 tonnes par habitant), d'Australie (17,7 tonnes par habitant) et du Canada (16,9 tonnes par habitant).



Numérique et sociale

... L'économie numérique de l'UE augmente de 12% chaque année.

... L'économie numérique de l'UE est aussi grande que l'économie polonaise, et plus grande que celle de la Belgique. L'économie numérique mondiale représente plus de € 2 trillions chaque année.

... L'UE a maintenant une couverture large bande/ haut débit (Broadband) de 95%.

... L'UE dispose des meilleurs taux de pénétration haut débit dans le monde (1 abonnement pour trois personnes).



Agriculture

... la Politique agricole commune de l'UE est devenue beaucoup plus favorable au développement au cours des 20 dernières années. Les jours de «lacs de vin» et «montagnes de beurre» sont finis depuis longtemps.

... Les pays en développement ont un excellent accès au marché de l'UE avec des droits de douane faibles ou nuls et des distorsions du marché considérablement réduites.

... La valeur des importations communautaires de produits agricoles en provenance des pays en développement est plus élevée que celle des États-Unis, du Canada, du Japon, d'Australie et de Nouvelle-Zélande réunis.

... Environ 70% des importations agricoles de l'UE proviennent de pays en développement.

... Les subventions à l'exportation ont été fortement réduites: il ya 15 ans, nous dépensions 10 milliards € par an en subventions à l'exportation. En 2011, nous avons dépensé environ € 179,4 millions et ce chiffre devrait être plus faible en 2012. Dans le contexte des négociations de l'OMC, l'UE a proposé d'éliminer toutes les subventions à l'exportation d'ici 2013.



Développement

... L'Europe est le plus grand donateur mondial d'aide au développement. L'UE consacre 0,42% de son revenu national brut (€ 53 milliards, soit 73,6 milliards de dollars) en 2011. Cela représente plus de la moitié de l'aide mondiale.

... Les échanges commerciaux entre l'UE et l'Afrique ont doublé au cours de la dernière décennie (2000-2009) et l'UE reste le principal partenaire commercial de l'Afrique avec une part supérieure à 40%.

... L'Union européenne et les États membres restent les plus grands donateurs d'aide au commerce dans le monde. Avec 41% l'aide au commerce en Afrique a représenté la plus grande part de l'aide pour le commerce.

... le 25 octobre, la Commission européenne a proposé une législation de l'UE afin d'appuyer l'Initiative de Transparence des Industries Extractives (ITIE), qui exige la divulgation des paiements au profit des gouvernements sur une base pays et en fonction du projet et par grandes entreprises répertoriées et non répertoriées dans les secteurs de l'industrie extractive et (pétrole, gaz et mines) et de la foresterie.

Comment exporter vers l'UE?

www.exporthelp.europa.eu

